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Для жителей поселка Мельком-
бинат красивый уютный благоу-
строенный двор с детской площад-
кой, спортивными сооружениями, 
малыми формами когда-то был не-
сбыточной мечтой. И вот она осу-
ществилась! Горожане любуются 
новой ухоженной территорией, а 
восторгу ребятишек нет предела. 
На торжественное открытие двора 
приезжали руководители район-
ной администрации, управляющей 
компании, а также Центрального 
местного отделения партии «Еди-
ная Россия» во главе с секретарем 
политсовета, депутатом ЗСО Алек-
сандром Леонидовичем Шестако-
вым. Депутат поздравил жителей 
поселка с радостным событием и 
подарил юным спортсменам ми-
крорайона всё необходимое для 
игры в волейбол, баскетбол, бад-
минтон и настольный теннис.

Подобные мероприятия ста-
ли традиционными. В настоящее 
время праздники двора проходят 
по всему Центральному району. 
В один из дней сентября высоких 
гостей принимали жители много-
квартирного дома № 70 по улице 
III Интернационала. 

Руководитель Челябинского 
регионального исполкома партии 
«Единая Россия» Александр Мо-
товилов, осматривая обновленный 
двор, поделился впечатлениями: 
«Лично я помню этот двор 15 лет 
назад. Здесь ничего не было. Се-
годня мне приятно видеть улыбки 
людей, их радость».

Он добавил, что курировал весь 
ход работ, проверяя качество и со-
ветуясь с местными жителями.

«Вообще уникальность этой про-
граммы в том, что сами люди при-
нимают в ней участие: они подска-

зывают, вносят свои предложения, 
как сделать двор лучше», – расска-
зал руководитель регионального ис-
полкома партии «Единая Россия».

Старшая по дому Нина Шахму-
хаметова уверенно отметила, что 
двор удался:

«Не сравнить с тем, что было 
раньше. Появилась новая спорт-
площадка, детский городок, поса-
дили саженцы. Двор кардинально 
преобразился».

Помимо этого, как уверяют 
местные ребятишки, другой такой 
площадки нигде не найти. А их ро-
дители благодарят партию «Единая 
Россия» и обещают содержать в 
порядке новый двор.

На праздники дворов организа-
торы «Добрых дел» приходят к жи-
телям не с пустыми руками: побе-
дителей конкурсов, спортивных со-
ревнований и веселых розыгрышей 
всегда ждут замечательные призы –  
белые плюшевые медвежата, а 
также яркие сувениры. Праздники 
двора становятся доброй традици-
ей для жителей района.

Оксана ХУДЯКОВА
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С добрым делом – 
в каждый двор!
В этом году по инициативе партии «Единая Россия»  
и при поддержке губернатора Михаила Юревича 
благоустроено 250 дворов. Единороссы Центрального 
местного отделения партии активно поддерживают проект 
«Добрые дела» и вносят посильный вклад в его реализацию.

На страже порядка
Первый заместитель главы администрации Челябинска Наталья 

Котова провела совещание по вопросам создания добровольных 
дружин, которые будут помогать полиции в обеспечении охраны 
общественного порядка на территории города. В совещании приняли 
участие главы районных администраций, представители правоохра-
нительных органов, общественных организаций.

Полковник полиции Михаил Филимонов подтвердил важность 
создания дружин: с охраной общественного порядка без помощи 
граждан не справиться. 

 Опытом организации народных дружин поделились обществен-
ники. Один из ярких примеров – деятельность КТОСа «Алое поле», 
который давно взаимодействует с правоохранительными органами. 
Как рассказал заместитель председателя комитета Владимир Высо-
ковский, их дружина работает с 2004 года. Несколько лет назад было 
решено навести порядок возле вузов и в парках, следить за ним по-
могают в основном студенты юридического факультета ЮУрГУ.  

Такие общественные дружины в Челябинске планируется созда-
вать с участием предприятий и организаций. Работать новые струк-
туры будут на основании трехстороннего соглашения между пред-
приятием, районной администрацией и полицией. 

«ЗелёНая революция»  
продолжается

По поручению главы администрации Челябинска Сергея Давыдо-
ва специалисты проверили, как приживаются деревья, высаженные 
во исполнение городской программы озеленения. Большая часть де-
ревьев хорошо растет и развивается. Только 17 % растений не при-
жилось. Специалисты ссылаются на разные причины: часть деревьев 
была высажена в слишком теплые дни, часть попала в неблагоприят-
ные условия, но могла бы прижиться при соответствующем уходе.

 Как подчеркнул Владимир Алейников, все деревья, которые не 
прижились, будут заменены. Тем более приближается октябрь – наи-
более благоприятный месяц для высадки деревьев. Напомним, всего 
до конца сезона в рамках городской программы озеленения будет 
высажено не менее 15 тысяч деревьев, еще 5 тысяч посадят челя-
бинские предприятия.

овощНой бум
В течение сентября по поручению главы администрации Челябин-

ска Сергея Давыдова в городе организовывалась продажа картофеля 
производителями по низким ценам. В выходные за 7,5 рубля его 
можно было приобрести более чем в 20 торговых точках. За четыре 
уик-энда челябинцы купили несколько сотен тонн картофеля. Ини-
циативу руководства города поддержали и аграрии, которые, не имея 
возможности доставить продукцию в город, вынуждены отдавать 
овощи перекупщикам за бесценок. 

Более того, акция по продаже дешевого картофеля позволила 
сбить цену на продукт в целом по городу. Сегодня на рынках его 
продают в среднем по 6 – 8 рублей за килограмм. Хотя еще в августе 
цена картофеля доходила до 25 рублей за килограмм. 

Торговля овощами по социальной цене продолжится, в том числе 
морковью, капустой и луком.

По материалам сайта cheladmin.ru
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Южноуральские единороссы 
подвели итоги XII Съезда 
партии.

В Челябинске прошел брифинг 
руководства регионального отделе-
ния партии «Единая Россия», по-
священный итогам XII Съезда.

 – Съезд – яркое событие в жизни 
партии. Я участник всех съездов, и 
по сравнению с предыдущими по 
своему накалу этот съезд, конечно, 
беспрецедентный. До последнего 
момента сохранялась интрига, по-
скольку должны были решиться 
вопросы, которые интересовали 
всю страну: кто будет выдвигать-
ся в президенты, как сохранится 
преемственность, и кого «Единая 
Россия» выдвинет кандидатами в 
депутаты Госдумы, – поделился 
впечатлениями секретарь Регио-
нального политсовета «Единой 
России» Владимир Мякуш.

Он рассказал о программе съез-
да. Накануне первого дня про-
шло совещание с секретарями 
региональных отделений партии 
и руководителями общественных 
приемных Владимира Путина. Как 
подчеркнул Владимир Мякуш, в 
отношении Челябинской области 
не было никаких вопросов. 

В первый день работали шесть 
секций по обсуждению Народной 
программы. Челябинская деле-
гация побывала на всех секциях. 
После состоялось пленарное за-
седание, на котором каждый ру-
ководитель секции выступил по 
итогам состоявшихся обсуждений 
и дал рекомендации съезду о вклю-
чении в Народную программу тех 
или иных направлений.

Второй день съезда начался с 
заседания Генерального совета 
партии. Рассматривался список 

кандидатов в Государственную 
Думу. Затем открылось пленарное 
заседание, которое, как отмечает 
Владимир Мякуш, началось эф-
фектно: «Владимир Путин пред-
ложил по традиции возглавить 
список кандидатов от партии в 
Госдуму президенту. А когда вы-
ступил Дмитрий Медведев, кото-
рый, в свою очередь, предложил 
кандидатуру Владимира Путина на 
должность президента, это вызва-
ло шквал аплодисментов. Зал хло-
пал, кричал, такая эмоциональная 
обстановка создала единение всех 
присутствующих».

Владимир Мякуш подчеркнул, что 
в работе съезда впервые принимали 
участие беспартийные – представи-
тели «Народного фронта»: Олег Лу-
кин, Маргарита Павлова, Валерий 
Шагиев и Олег Колесников.

Руководитель Регионального 
исполкома «Единой России» Алек-
сандр Мотовилов отметил, что 11 ты- 
сяч делегатов и приглашенных 
представляли все социальные слои 
общества: педагогов, врачей, учи-

телей, шахтеров… «Было много 
знаменитостей, – рассказал он. – 
С ними можно было свободно об-
щаться. Например, я поговорил с 
Иосифом Кобзоном».

Первый заместитель секретаря 
Регионального политсовета партии 
«Единая Россия» Юрий Карлика-
нов в частности отметил, что во 
второй день не осталась без вни-
мания и практическая сторона жиз-
ни: «В первую очередь Владимир 
Путин говорил о доступном жилье. 
Если после кризиса страна вводила 
60 млн кв. метров, то будем вво-
дить 100. Шла речь об ипотеке и 
удешевлении квадратного метра 
жилья. Не забыл премьер и о про-
блемах ЖКХ, подчеркнув, что рост 
тарифов будет ограничен ростом 
инфляции. Также напомнил про 
партпроект «Учительский дом», 
который уже реализуется. Кстати, 
рамки проекта будут расширены. 
Он охватит не только представи-
телей сферы образования, но и ме-
дицинских работников».

Комментируя список кандида-
тов в Государственную Думу от 
Челябинской области, за который 
проголосовали делегаты съезда, 
Владимир Мякуш отметил, что в 
целом по «Единой России» он об-
новился:

– Из 600 человек только треть 
составляют те, кто ранее избирал-
ся. В Челябинской области в него 
вошли лишь двое бывшие ранее 
депутатами. Так, Олег Лукин, 
главный врач федерального кар-
диоцентра – скромный, деловой, 
грамотный профессионал. Думаю, 
что он будет достойно представ-
лять область. Маргарита Павлова –  
молодая, настойчивая, что в ней 
подкупает, так это то, что она не 
чурается черновой работы. Уже 
объездила детские дома, была в 
колониях. Думаю, из нее выйдет 
хороший специалист и защитник 
детей в Челябинской области. Вла-
димира Бурматова все знают по ли-
нии «Молодой Гвардии», сейчас он 
заведует кафедрой в институте име-
ни Плеханова. Это тоже рост. Его 
заметили на федеральном уровне. 
Вадим Белоусов – человек, извест-
ный в области как хозяйственный 
руководитель. Сегодня совместно с 
Юрием Раифовичем Карликановым 
занимается «дорожной революци-
ей», возглавляет в Региональном 
политсовете комиссию по контро-
лю за реализацией проекта «Новые 
дороги городов России». Алек-
сандр Кретов эффективно работал 
в ЗСО, и быстро войдет в курс 
дела в случае избрания. Валерий 
Шагиев – опытный журналист, по-
любился выборщикам. Александр 
Мотовилов, будучи руководителем 
исполкома, за короткое время су-
мел наладить эффективную работу 
регионального отделения. На мой 
взгляд, у нас есть все возможности 
добиться таких же результатов, как 
и на предыдущих выборах.

Южноуральская дюжина
Делегаты XII Съезда «Единой России» проголосовали 
за предвыборный список партии.

В общефедеральный список кандидатов в депутаты Государствен-
ной Думы Российской Федерации шестого созыва, утвержденный 
на XII Съезде «Единой России», вошли 12 южноуральцев, ставших 
победителями внутрипартийного голосования. Возглавил список 
губернатор Челябинской области Михаил Юревич. 

Кандидаты в депутаты Государственной Думы от Челябинской 
области, поддержанные Съездом: 

1. Михаил Юревич 7. Олег Колесников
2. Маргарита Павлова 8. Алексей Бобраков
3. Олег Лукин 9. Дмитрий Вяткин
4. Владимир Бурматов 10. Валерий Шагиев
5. Вадим Белоусов 11. Александр Мотовилов
6. Александр Кретов 12. Валерий Панов
Комментируя итоги голосования по предвыборным спискам, пре-

зидент РФ Дмитрий Медведев отметил, что нужно продолжать вы-
бранный курс. «Избирательный цикл длинный, и мы должны быть 
отмобилизованы на серьезную работу, – заявил Дмитрий Медведев. –  
Те цели, которые мы ставим перед собой, это те цели, которые раз-
деляет абсолютное большинство наших людей. И что бы ни гово-
рили наши противники, движение вперед неуклонно, и результаты 
способно почувствовать большинство людей. Простые люди, с ко-
торыми я встречаюсь, говорят мне, что за последние годы жизнь в 
нашей стране существенно изменилась в лучшую сторону». Глава 
государства напомнил, что впереди две избирательные кампании, и 
обе партия должна пройти достойно.

chelyabinsk.er.ru

Съезд партии: 
главная интрига

Завершается последний этап 
реконструкции школы № 127, рас-
положенной в Центральном райо-
не Челябинска, – единственного на 
Южном Урале образовательного 
учреждения, где обучаются слепые 
и слабовидящие дети. 

Открытие этого учебного заведе-
ния – знаменательное событие для 
нашего города. С особой гордостью 
об этом говорят в Центральном 
местном отделении партии «Еди-
ная Россия», в которое входит пер-
вичное отделение «Объединенное», 
возглавляемое директором школы 
№ 127 Тамарой Николаевной Теле-
люевой. 

В Центральном местном от-
делении с большим уважением 
относятся к Тамаре Николаевне 
и характеризуют ее как человека 
энергичного и целеустремленно-
го. Активная жизненная позиция, 
неравнодушие, настойчивость и 

огромное желание сделать жизнь 
детей-инвалидов легче и комфор-
тнее помогли ей сдвинуть дело с 
мертвой точки (строительство шко-
лы с 2007 года было фактически за-
морожено). После вмешательства 
областной власти стройка вновь 
ожила – по распоряжению губер-
натора Михаила Юревича на завер-
шение реконструкции поступило 
около 50 миллионов рублей.

Министр образования и науки 
области Александр Кузнецов рас-
сказал, что для школы приобре-
тены специальные компьютер и 
принтер. Со временем планирует-
ся расширить компьютерный парк 
специализированной оргтехники.

Друзья, однопартийцы, коллеги 
по работе и, конечно же, ученики и 
их родители с большим нетерпением 
ждут открытия школы и желают ди-
ректору и всему коллективу успехов 
на обновленном рабочем месте!

На финишной прямой

Депутатские будни
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27 сентября на очередном заседании городской Думы 
депутаты утвердили правовые акты, касающиеся сферы 
городского хозяйства, социальной поддержки населения 
и градостроительства.

На заседании Думы также приняты важные финансовые решения. 
Челябинские депутаты скорректировали параметры городского бюд-
жета на 2011 год. Это связано с тем, что городская казна пополнилась 
за счет собственных дополнительных доходов и областных транс-
фертов на 708 млн 53 тысячи рублей.

Средства из вышестоящих бюджетов распределены по двум основ-
ным направлениям: значительная часть денег в размере 157 млн  
рублей пойдет на переселение граждан из ветхоаварийного жилья, 
89 млн 51 тысяча рублей – на капитальный ремонт многоквартир-
ных домов.

Кроме того, за счет полученных доходов 123 млн рублей посту-
пает в Управление образования Челябинска. Из них 113 млн рублей 
направлено на увеличение зарплаты работников дошкольных обра-
зовательных учреждений с 1 сентября 2011 года на 30 процентов.

Дополнительные доходы бюджета города также направлены на со-
циально значимые мероприятия: благоустройство скверов и парков, 
ремонт детской художественной школы искусств в поселке Ново-
синеглазово, приобретение медицинского оборудования и мебели 
для больниц №№ 1 и 8, а также подключение к ним наружных ин-
женерных сетей тепло- и водоснабжения.

Городские парламентарии рассмотрели вопрос о присвоении терри-
ториальным единицам города особого статуса культурно-досуговых 
центров.

На сегодняшний момент в нашем городе насчитывается более  
50 парков и скверов. Предполагается, что если места массового от-
дыха получат особый статус, там нельзя будет устроить парковку, 
поставить ларек, зато можно будет привлекать к охране этих мест ор-
ганы правопорядка. Подобные меры должны благоприятно сказать-
ся на безопасности отдыхающих. Территории, получившие статус 
культурно-досуговых центров, передадут в хозяйственное ведение 
и будут благоустраивать.

Культурно-досуговыми центрами станут сквер на площади Ре-
волюции, сквер «Алое поле», городские пляжи на Шершневском 
водохранилище и на озере Смолино, сквер у Театра оперы и балета, 
Театральная площадь, Аллея Славы, Комсомольская площадь, парк 
имени В.В. Терешковой и другие.

Андрей Владимирович Шмидт, 
депутат Челябинской городской Думы:

– Данное нововведение имеет для меня особое значение, 
поскольку большинство парков и скверов расположено на 
территории избирательного округа № 37.  Кроме того, Южно-
Уральский государственный университет, где я работаю, нахо-
дится по соседству с парком имени Юрия Гагарина – любимым 
местом отдыха моей семьи и всех горожан.

На комиссии по социальной политике депутаты рассмотрели 
и утвердили перечень скверов и парков, у которых скоро начнет-
ся новая жизнь. Статус культурно-досуговых центров установит 
определенные правила, которые должны будут соблюдать го-
рожане. Несознательным придется платить административный 
штраф. Далеко не во всех российских городах есть столько уни-
кальных памятников природы, как у нас в Челябинске. Поэтому 
мы должны не просто гордиться этим, но и благоустраивать и 
охранять места массового отдыха южноуральцев.
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Виктория Юрьевна Чикина, 
заведующая МДОУ ДС № 13:

– Хочется сказать большое спа-
сибо Александру Леонидовичу 
Шестакову за участие и матери-
альную поддержку при подго-
товке дошкольного учреждения к 
новому, 2011/12 учебному году. На 
перечисленные средства закупле-
ны строительные материалы для 
постройки теневого навеса и бла-
гоустройства прогулочного участка 
детского сада.

Надежда Геннадьевна 
Ефремова,  
заведующая библиотекой № 32:

– Благодаря депутатским сред-
ствам мы сделали прекрасный 
подарок нашим читателям – при-
обрели новую художественную 
литературу. Все книги прекрасно 
изданы, красиво оформлены. Мы 
постарались приобрести книги 
современных авторов, которые 
сегодня пользуются спросом у 
читателей, также купили мемуа-
ры известных людей. Кроме того, 
в ближайшее время планируем 

обзавестись новым компьютером 
для информационного зала. Всего 
нашей библиотеке было выделено 
50 тысяч рублей.

Роза Геннадьевна Поспелова, 
директор МОУ СОШ № 138:

– У нас давно остро стояла про-
блема с установкой шлагбаума на 
территории школы. Здание рас-
положено на оживленной улице с 
большим автомобильным движе-
нием, и мы давно хотели сделать 
ограждение, но не имели на это 
возможности из-за финансовых 
трудностей. Этот вопрос решил 
наш депутат. Буквально на днях 
ограждение будет установлено. 
Вообще, с Александром Леони-
довичем Шестаковым, ректором 
ЮУрГУ, и его коллегой, депутатом 
городской Думы Андреем Влади-
мировичем Шмидтом мы давно и 
плодотворно работаем, и хочется 
сказать спасибо за их неравноду-
шие, понимание, активное участие 
в решении важных вопросов, в том 
числе материальных. Нам повезло 
с депутатами!

Татьяна Георгиевна Смирнова, 
директор МОУ «Детский дом 
№ 7»: 

– Мы очень благодарны Алексан-
дру Леонидовичу Шестакову за ма-
териальную помощь, депутатские 
деньги пришлись как нельзя кста-
ти. Наш автобус, который всегда 
стоял в депо № 1, обокрали – сняли 
коробку передач, и мы, что называ-
ется, остались без колес. В июне я 
обратилась с письмом к депутату 
Шестакову с просьбой помочь ре-
шить эту проблему. Не прошло и 
месяца, как нам выделили деньги, 
на которые мы смогли приобрести 
новую коробку передач. Теперь 
дело за малым – поставить ее на 
место. Но это должны делать спе-
циалисты, поэтому сейчас задача 
номер один – найти спонсора для 
оплаты услуг автомеханика.

Владимир Николаевич 
Бублейник,  
председатель Совета ветеранов  
Центрального района:

– Мы постараемся правиль-
но распорядиться выделенными 
деньгами. В октябре планируем 
собрать наших пенсионеров, ве-
теранов и поздравить их с Днем 
пожилого человека. Затем будет 
другой праздник – День матери. 
У нас есть замечательные женщи-
ны, матери-героини, которых тоже 
нельзя оставить без внимания.  
А там и до Нового года рукой по-
дать. Так что деньги пригодятся! 

О дОбрОм деле – дОбрОе слОвО
Среди членов Центрального местного отделения партии «Еди-

ная Россия» много работников образовательной сферы: директоров 
школ, заведующих детскими садами. Секретарь политсовета, депу-
тат ЗСО, ректор ЮУрГУ Александр Шестаков принимает активное 
участие в решении проблем детских садов и школ, а также реализа-
ции партийных проектов «Детские сады – детям», «Новая школа», 
«Урок физкультуры XXI века». 

Заведующая детским садом № 13 Виктория Юрьевна Чикина – 
секретарь первичного отделения «Образовательное» – работает в 
тесном контакте с руководством Центрального МО и с благодарно-
стью говорит о помощи, которую оказывают учреждению депутаты-
единороссы А.Л. Шестаков и А.В. Шмидт:

– Хочется сказать большое спасибо депутатам за участие и ма-
териальную поддержку при подготовке дошкольного учреждения к 
новому учебному году. Благодаря их помощи у педагогов теперь есть 
отремонтированный методический кабинет. На средства депутатов 
дети получили новые кроватки и мебель для игр; также перечислены 
средства на покупку материалов для строительства теневого навеса 
и благоустройства прогулочного участка детского сада. 

студенты благОдарят
Ни одно спортивное мероприятие в районе не обходится без уча-

стия Центрального местного отделения партии «Единая Россия». 
Его руководство во главе с секретарем политсовета, депутатом ЗСО, 
ректором Южно-Уральского государственного университета Алек-
сандром Леонидовичем Шестаковым поддерживает активную моло-
дежь, ведущую здоровый образ жизни, и в особенности студентов 
вуза, среди которых много успешных спортсменов.

Студенческий актив АТ, МТ и АС факультетов ЮУрГУ благодарит 
руководителя исполкома Центрального МО Юрия Федоровича Меш-
кова за содействие и помощь в решении организационных вопросов, 
касающихся ремонтных работ и приведения в порядок спортивных 
площадок за памятником Курчатову, построенных в 2005 году. Из-за 
частой эксплуатации значительная часть ограды площадок пришла в 
негодность, особенно травмоопасными были ограждения футболь-
ных полей. Плохо укрепленные футбольные ворота в любой мо-
мент могли упасть. Все эти проблемы удалось решить совместными 
усилиями Центрального местного отделения партии, руководства 
ЮУрГУ, городской и районной администраций, Законодательного 
Собрания Челябинской области.

Деньги тратятся 
с умом
Депутат Законодательного 
Собрания Челябинской 
области Александр 
Леонидович Шестаков 
работает в избирательном 
округе № 28, в который 
входит Центральный  
и часть Тракторозаводского 
района. Он хорошо знает 
проблемы своих избирателей 
и к вопросу распределения 
бюджетных средств подходит 
грамотно, профессионально 
и основательно.  
Поэтому депутатские 
деньги всегда используются 
целенаправленно  
и выделяются тем, кому  
они действительно 
необходимы. 

В 2011 году из депутатского фонда А.Л. Шестакова на помощь учреж-
дениям здравоохранения, образования, культуры, а также общественным 
организациям и муниципалитетам направлено два миллиона рублей. 

Как руководители учреждений распорядились депутатскими средства-
ми, на какие нужды они были направлены? С этим вопросом мы обрати-
лись к главам районных администраций, директорам школ, заведующим 
детскими садами, руководителям учреждений здравоохранения, культуры, 
общественных организаций.

Итак, слово избирателям.

На выборы – в полном составе!

Полосу подготовила Оксана ХУДЯКОВА

Всё меньше времени остается до выборов в Государственную 
Думу. Единороссы Центрального местного отделения  
партии активно готовятся к этому важному событию 
и обещают 4 декабря 2011 года в полном составе прийти  
на избирательные участки. А также привести с собой 
близких и дальних родственников, друзей, коллег по работе. 

Подготовка к выборам стала 
главной темой очередного заседа-
ния политсовета Центрального МО 
партии «Единая Россия». По этому 
вопросу выступили Юрий Федоро-
вич Мешков, руководитель испол-
кома Центрального МО, и Галина 
Андреевна Гаврилова, заместитель 
главы администрации Центрально-
го района. Как всегда, красноречи-
во и убедительно выступил Равиль 
Хамитович Гибадулин, который 
пообещал лично сагитировать за 
«Единую Россию» не одну сотню 
человек. Такой оптимистичный на-
строй главы администрации райо-
на не может не радовать. Члены 
политсовета намерены последо-
вать примеру Р.Х. Гибадулина и 
активно подключиться к агитации 
избирателей.

Также на политсовете рассматри-
вался вопрос работы второго этапа 
XIX Конференции Челябинского 
регионального отделения партии 
«Единая Россия» (докладчик –  

Ю.Ф. Мешков), на котором подве-
дены итоги предварительного на-
родного голосования, состоялось 
обсуждение «Народной програм-
мы» и утверждены предложения 
ЧРО партии и регионального ко-
ординационного совета Общерос-
сийского народного фронта.

Ю.Ф. Мешков познакомил кол-
лег с новыми партийными про-
ектами. Поскольку среди членов 
местного отделения много педаго-
гов, докладчик заострил их внима-
ние на таких социально значимых 
проектах как «Учительский дом» 
(предусматривает строительство 
жилья для школьных учителей и 
работников высших учебных заве-
дений) и «Ипотека для учителей» 
(предполагает разработку системы  
кредитования на приобретение жи-
лья, со ставкой не более 8,5 про-
центов и первоначальным взносом 
не более 10 процентов).

Юрий Федорович отметил, что 
в рамках конференции состоялось 
голосование за новых членов ре-
гионального отделения партии 
«Единая Россия», в котором при-
бавилось 20 человек. Среди них 
два члена местного политсовета –  
Ирина Викторовна Анфалова и 
Равиль Хамитович Гибадулин, за 
которых проголосовали коллеги 
по партии.

Приятным моментом заседания 
стало награждение грамотами 
спортсменов, занявших призовые 
места в забеге «По зову души».  
А для новых членов партии луч-
шей наградой стали партийные 
билеты, которые им торжествен-
но вручил секретарь политсовета 
Центрального местного отделения, 
депутат Законодательного Собра-
ния Челябинской области, ректор 
ЮУрГУ Александр Леонидович 
Шестаков.
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Здравствуй, осень  
золотая, юбилейная!

l Татьяна Николаевна Купцова («За вклад  
в развитие дошкольного образования»)

l Татьяна Михайловна Климова («За вклад  
в развитие дошкольного образования») 

l Роза Геннадьевна Поспелова («За вклад 
в развитие образования») 

l Иван Александрович Иоголевич («За вклад  
в воспитание детей и молодежи»)

l Автотранспортный техникум 
(«Профессиональное образование») 

l Юрий Борисович Четыркин («За вклад 
в развитие высшей школы») 

l Тамара Николаевна Телелюева («За вклад  
в коррекционное образование») 

l Шарафутдинов Махмут Абдрахманович  
(«За вклад в развитие культуры») 

l Ирина Васильевна Гудович («За вклад в развитие 
библиотечной системы») 

l Татьяна Александровна Багина («Народный  
учитель») 

l Валерий Иванович Апухтин («За вклад в развитие 
физической культуры и спорта»)

l Учебно-спортивный комплекс ЮУрГУ  
(«Физическая культура и спорт») 

l Иван Андреевич Пелипенко («За вклад в развитие 
физической культуры и спорта среди ветеранов») 

l Татьяна Алексеевна Кузнецова («Общественная 
деятельность») 

l Региональная общественная организация  
Челябинской области «Союз башкирской 
молодежи» («Молодежная инициатива») 

l Челябинский государственный театр оперы 
и балета им. М.И. Глинки («За вклад в развитие 
культуры и искусства») 

l Татьяна Константиновна Андриевских  
(«За вклад в развитие здравоохранения») 

l Наталья Дмитриевна Усманова  
(«Здравоохранение») 

l Алла Васильевна Кононова («Народный доктор») 
l Ольга Викторовна Акулова («Мастер модного  

стиля») 
l Людмила Александровна Перемыкина («За вклад 

в развитие жилищно-коммунального хозяйства  
в сфере водоснабжения и водоотведения»)

l Виктор Алексеевич Крылов («За вклад в развитие 
жилищно-коммунального хозяйства в сфере  
теплоснабжения и горячего водоснабжения»)

l Анатолий Александрович Сиратюк  
(«Жилищно-коммунальное хозяйство,  
холодное водоснабжение»)

l Юрий Александрович Коркин  
(«Жилищно-коммунальное хозяйство,  
эксплуатация жилищного фонда»)

l Станислав Сергеевич Петров («Жилищно-
коммунальное хозяйство, озеленение»)

l Александр Эмильевич Рабинович («Жилищно-
коммунальное хозяйство, теплоснабжение») 

l Константин Иванович Мошаров («Жилищно-
коммунальное хозяйство, освещение»)

l Иван Яковлевич Волосков («Жилищно-
коммунального хозяйство, благоустройство») 

l Наталья Юрьевна Камалова («За вклад  
в соблюдение законности и правопорядка»)

l Евгений Григорьевич Третьяков  
(«Правоохранительные органы») 

l Юрий Александрович Горбунов («За вклад  
в обеспечение общественной безопасности») 

l Андрей Петрович Хватков («Правосудие») 
l Сергей Борисович Апонасенко («За повышение  

боевой и мобилизационной готовности  
Вооруженных сил РФ») 

l Максим Анатольевич Гостев («За охрану 
пожарной безопасности»)

l Галия Усмановна Ермолаева («Социальное  
обслуживание населения») 

l Елена Вячеславовна Куликова («Социальная  
защита населения») 

l Анна Борисовна Долгушева («Пенсионное  
обеспечение») 

l Лариса Ивановна Каргаполова  
(«Территориальное общественное самоуправление»)

l Людмила Ивановна Жукова («За вклад  
в развитие службы статистики») 

l Майя Анатольевна Федичкина («Муниципальная 
служба»)

l Наталья Владимировна Демьянова («Миграцион-
ная служба»)

l Ольга Сергеевна Чалая («За вклад в развитие  
финансовой сферы») 

l ОАО «Челиндбанк» («Финансы»)
l Ян Борисович Райнин («Мастер бизнеса»)
l Максим Александрович Лопухов («Торговля») 
l Сергей Витальевич Турковский («За вклад  

в развитие промышленности») 
l Мубариз Елчу-Оглы Исмаилов («За вклад  

в развитие строительства») 
l Олег Геннадьевич Иванов («Сфера питания») 
l Валентин Петрович Волкодав  

(«Сфера услуг») 
l Арсен Гамлетович Унанян («Коллектив года»)

В отделении надомного обслуживания 
КЦСОН Центрального района Челябинска 
работают удивительные люди. Изо дня в 
день они отдают душевное тепло, заботу и 
ласку своим подопечным – одиноким боль-
ным старикам. И пожилые люди платят им 
тем же.

Недавно я познакомилась с двумя замеча-
тельными женщинами: Инессой Захаровной 
Клюшниковой и Валентиной Викторовной Ки-
селевой. На протяжении последних восьми лет 
Валентина Викторовна – самый частый гость 
в доме Инессы Захаровны. Три раза в неделю 
она приходит к пенсионерке и помогает ей по 
хозяйству. Сходить за продуктами, купить ле-
карства, оплатить коммунальные услуги – все 
это входит в обязанности социального работ-
ника. Но ни в одной должностной инструкции 
не прописаны такие моменты как «разговор по 
душам», «общение за чашкой чая» или «об-
суждение телевизионной передачи». А ведь 
именно этими нехитрыми правилами Вален-
тина Викторовна Киселева руководствуется в 
своей работе уже около двадцати лет.

– Много ли надо одиноким пенсионерам? 
Чуточку тепла, внимания, общения – и гля-
дишь, уже глаза заблестели, на лице появи-
лась улыбка, забылись старые болячки. 
Я очень быстро привязываюсь к людям, за 
годы работы многие становятся родными, – 
говорит Валентина Викторовна. – А Инессу 
Захаровну я просто обожаю! Общаться с ней 
одно удовольствие: умный, тонкий, интелли-
гентный человек, в свои 85 она обладает пре-
красной памятью, умеет поддержать беседу на 
любую тему. Ухожу от нее всегда в хорошем 
настроении.

Подопечная Валентины Викторовны тоже 
не скупится на добрые слова в адрес социаль-
ного работника.

– К Валентине Викторовне я привыкла сразу 
же, она такая энергичная, активная, заряжает 
своим оптимизмом и не дает мне скучать и ду-
мать о плохом, – говорит Инесса Захаровна. –  
Конечно, годы дают о себе знать, очень болят 
ноги, я практически не выхожу из дома. Един-
ственный мой друг и товарищ – это телевизор. 
Но с ним не поговоришь по душам. А вот с 
Валентиной Викторовной можно! Она всегда 
внимательно выслушает, даст добрый совет, 
поддержит. Со своими обязанностями справ-
ляется прекрасно, выполняет все мои просьбы 
и капризы. Моя дочь Татьяна живет в Англии 
и всегда, когда звонит мне, передает привет 
Валентине Викторовне.

Инесса Захаровна Клюшникова – уроженка 
Челябинска. Ее трудовая биография началась 
в 15 лет. Всю войну она работала на заводе 
имени Серго Орджоникидзе (ныне «Станко-
маш») токарем-универсалом. После войны 
устроилась бухгалтером на железную дорогу 
в вагонно-колесные мастерские. 

В 1946 году судьба забросила девушку на 
север, в Норильск. Там она трудилась про-
давцом в универмаге. Год спустя Инесса вер-
нулась в Челябинск. Местом ее работы стал 
Ленторг (торговая организация Ленинского 
района). Здесь она задержалась на долгие 
12 лет, сделав успешную карьеру, и, пройдя 
курсы повышения квалификации, была пере-
ведена в Гастрономторг, где работала заме-

стителем директора гастронома № 15. Затем 
перешла в торговое училище областного 
управления торговли, в котором трудилась 
до самой пенсии.

Инесса Захаровна Клюшникова имеет зва-
ния «Труженик тыла», «Ветеран труда», есть у 
нее и правительственная награда – нагрудный 
знак отличия «Отличник советской торговли». 
Его Инесса Захаровна бережно достала из бар-
хатной коробочки, а Валентина Викторовна 
пожурила свою подопечную за то, что та ни-
когда не хвасталась своими достижениями.

Несмотря на разницу в возрасте – Инесса 
Захаровна в этом году отметила 85-летие, а 
Валентине Викторовне исполнилось 65, у жен-
щин всегда есть общие темы для разговора. 
Они прекрасно ладят и умеют слушать друг 
друга. К слову сказать, обе отлично выглядят. 
Валентине Викторовне не дашь больше 50-ти. 
Подтянутая, спортивная, в модных джинсах, 
она абсолютно не похожа на бабушек, которые 
сутки напролет сидят возле подъезда, обсуж-
дая свои и чужие проблемы.

Всегда в хорошем настроении и с неизмен-
ной улыбкой, бывший педагог-филолог Ва-
лентина Викторовна Киселева спешит к сво-
им пенсионерам, чтобы вместе с лекарствами 
и продуктами принести им чуточку тепла и 
сделать жизнь одиноких людей немного ра-
достнее и счастливее.

Отделением социального обслуживания на 
дому, в котором работает Валентина Викто-
ровна, долгие годы руководит Галия Усманов-
на Ермолаева. Буквально на днях она приняла 
участие в торжественном мероприятии «Зо-
лотые 50!», посвященном юбилею района, и 
стала победительницей в номинации «Соци-
альное обслуживание населения». 

После окончания торжества Галия Усма-
новна продолжала принимать поздравления от 
друзей, коллег, руководства Центра. Директор 
КЦСОН Наталья Викторовна Мачикина гор-
дится своими сотрудниками и дорожит таки-
ми ценными кадрами, как Галия Усмановна: 
«Приятно работать с профессионалами, кото-
рые прекрасно знают свое дело, относятся к 
нему с душой, умеют найти подход к каждому 
человеку. Многие из работников Центра про-
должают трудиться после выхода на пенсию. 
Они полны энергии и энтузиазма. От всей 
души поздравляю наших пенсионеров, а так-
же их подопечных и всех жителей района с 
Днем пожилого человека и желаю здоровья, 
счастья, тепла!»

Гордость района
Список победителей конкурса «Золотые 50!»:

Душевное тепло  
с доставкой на дом
Сострадание, терпение, неравнодушие, умение слушать – профессиональные 
качества социального работника, которые нельзя приобрести даже после 
обучения в самом лучшем вузе. Выпускать подобных специалистов  
учебные заведения стали относительно недавно. Но никакой, даже  
«самый красный» диплом не сможет сделать человека профессионалом в этой 
области, если он не наделен способностью чувствовать чужую боль  
как свою.

Полосы подготовила Оксана ХУДЯКОВА

Многие из них прозвучали на социальном форуме, ко-
торый проходил в середине августа в администрации Цен-
трального района (о нем мы писали в предыдущем выпуске 
газеты). По словам заместителя главы администрации Га-
лины Андреевны Гавриловой, проведение подобных меро-
приятий позволяет пополнить Народную программу новыми 
интересными идеями и реальными предложениями.

Среди выступавших на форуме были руководители меди-
цинских учреждений города: Николай Александрович Алек-
сеев (ГКБ № 1), Ирина Петровна Круглякова (ГКБ № 2),  
Наталья Дмитриевна Усманова (МУЗ Детская городская по-
ликлиника № 14).

И.П. Круглякова выразила беспокойство по поводу от-
сутствия учреждений первичной медико-санитарной помо-
щи в поселке Мелькомбинат-2 и строящемся микрорайоне 
«Западный луч» и предложила организовать работу офиса 
врача общей практики МУЗ ГКБ № 2; в связи с ростом числа 
страдающих патологиями кровообращения создать Аллею 
здоровья на территории лесопарковой зоны, а кроме того, 
для качественного проведения профилактических осмотров, 
своевременного выявления социально значимых заболе-
ваний у студентов и работающего населения Челябинска 
она считает целесообразным приобретение передвижного 
флюорографа и автобуса, оснащенного диагностическим 
медицинским оборудованием.

По мнению Н.Д. Усмановой, назрел вопрос о государ-
ственном распределении в лечебные учреждения выпуск-
ников медицинских вузов и колледжей, обучающихся на 
бюджетной основе. Кроме того, она предложила устано-
вить модули для организации медицинского приема детей 
в микрорайоне Тополиная аллея и поселке Мелькомбинат.

У представителей сферы социальной защиты накопилось 
много интересных предложений в Народную программу. 
Директор МУ СО «Кризисный центр» Наталья Алексеевна 
Суркова предлагает провести аудит социальной безопасно-
сти жизнедеятельности населения на территории города и 
области; создать участковые социальные службы; на базе 
кризисного центра открыть круглосуточную службу экс-
тренного реагирования (мобильная психологическая служ-
ба); организовать консультативные кабинеты психологов и 
психотерапевтов в сельских территориях.

У малого бизнеса – свои проблемы. О некоторых из них 
участникам форума рассказал Валерий Аркадьевич Решет-
ников, генеральный директор ООО «Универмаг «Детский 
мир», и предложил пути решения. Так, например, он считает 
справедливым приравнять предприятия торговли к соци-

ально значимым и снизить страховые взносы для малого 
бизнеса (включая и розничную торговлю) до 20,2 %; уста-
новить периодичность сдачи бухгалтерской отчетности по 
ЕНВД не ежеквартально, а ежегодно; оставить коэффициент 
социальной значимости на 2012 год для ЕНВД на уровне 
2011-го. Кроме того, бизнесмен считает необходимым воз-
обновить присвоение почетного звания «Ветеран торговли 
города Челябинска».

Часть предложений, авторы которых не смогли принять 
участие в работе социального форума, переданы для рассмо-
трения в президиум. Так, например, предложение Натальи 
Петровны Расцветаевой, заместителя директора Областной 
универсальной научной библиотеки касается увеличения 
парка персональных компьютеров для читателей, приобре-
тения оборудования для оцифровки документов и создания 
локальной сети, разработки программы «Молодые в библио-
течном деле», включающей систему грантов, стимулирую-
щих профессиональную деятельность.

Отдельного внимания заслуживают предложения жителей 
поселка Сосновка: возобновить работу аптечного пункта, 
Дома культуры в полном объеме (спортзал, библиотека, 
кружковая работа), предусмотреть строительство пятиэ-
тажного жилого дома.

У директора областного государственного учреждения 
«Дом дружбы народов Челябинской области» Юлии Алек-
сандровны Лапидус есть, как ей кажется, конструктивные 
предложения для федеральных властей. В их числе созда-
ние отдельной государственной структуры по осуществле-
нию национальной политики на территории РФ, подобно 
существовавшему в 90-е годы Министерству национальной 
политики, с соответствующими полномочиями; средства 
на финансирование национальной политики должны быть 
заложены отдельной строкой в федеральном бюджете, а на 
областном уровне – в областном. По мнению директора, в 
«Доме дружбы народов» собираются представители всех на-
циональностей, проживающих в нашей области, и для него 
нужно построить или подобрать отдельное достойное здание, 
что обосновывается увеличением количества национально-
культурных объединений и активизацией их работы.

Небезынтересен проект «Движения женщин города Зла-
тоуста» (председатель Совета Н.Б. Княжук). Он называется 
«Детская олимпийская почта» и подразумевает организацию 
переписки, в которой дети смогут рассказать о своих лучших 
достижениях по окончании учебного года. На основе писем 
предлагается создать книгу, с последующей презентацией. 
Девиз проекта: «Учиться и дружить по-олимпийски!»

Народная программа: 
новые предложения
Жители Центрального района, активисты общественных объединений, руководители учреждений 
образования, здравоохранения, культуры продолжают вносить свои предложения в Народную 
программу Общероссийского народного фронта.

В этом году осень не перестает радовать нас праздниками. Сентябрь начался с Дня знаний, 
продолжился юбилеем города, а в последних числах педагоги Центрального района принимали 
поздравления с профессиональным праздником от депутата Челябинской городской Думы  
Андрея Владимировича Шмидта. 

Поздравить виновников торжества он пришел вместе с помощником Светланой Владимировной Казанцевой и Юрием 
Федоровичем Мешковым, руководителем исполкома Центрального местного отделения партии «Единая Россия», секре-
тарем политсовета которого является депутат ЗСО, ректор Южно-Уральского госуниверситета Александр Леонидович 
Шестаков.

В кабинете начальника управления образования администрации Центрального района Константина Генриховича Тротта 
собрались директора школ и заведующие детскими садами городского избирательного округа № 37. В торжественной об-
становке депутат сказал добрые слова и вручил виновникам торжества грамоты, цветы и подарки. Поздравили педагогов 
и представители Центрального местного отделения партии «Единая Россия». 

Особенно рады были визиту депутата заведующие детскими садами, профессиональный праздник которых прошел 
почти незаметно. Им было приятно ощутить внимание со стороны представителей депутатского корпуса.

После торжественной церемонии награждения воодушевленные поздравлениями, с цветами и подарками в руках пе-
дагоги отправились на рабочие места: в детские сады и школы. Самый будничный день, среда, превратился для них в 
настоящий праздник. 

Праздничные будни педагогов

Татьяна Кузнецова, мастер спорта,  
первая женщина в мире, преодолевшая  
Нью-Йоркский марафон с ампутированной 
нижней конечностью, занесена в Книгу 
рекордов Гиннесса

В этом году золотая осень порадовала  
нас не только богатым урожаем,  
но и славными праздниками.  
В сентябре Челябинск с размахом 
отметил 275-летие. А Центральный 
район продолжает праздновать 
полувековой юбилей.

В рамках этого события 22 сентября  
во Дворце пионеров и школьников имени  
Н.К. Крупской состоялось традиционное че-
ствование лучших работников учреждений, 
организаций и предприятий Центрального 
района. Праздник проходил под названием 
«Золотые 50!». 

В этот день со сцены Дворца пионеров зву-
чали поздравления и добрые пожелания в адрес 
виновников торжества от главы администрации 
Центрального района Равиля Хамитовича Гиба-
дулина, руководителя исполкома Челябинского 
регионального отделения партии «Единая Рос-
сия» Александра Александ ровича Мотовилова, 
депутатов Челябинской городской Думы и За-
конодательного Собрания Челябинской обла-
сти. Победителям конкурса вручены именные 
дипломы и награды с эмблемой Центрального 
района, цветы и белые плюшевые медвежата – 
символы партии «Единая Россия».

В списке «золотых» лидеров – члены 
Центрального местного отделения, которое 
возглавляет секретарь политсовета, депутат 
ЗСО, ректор Южно-Уральского государствен-
ного университета Александр Леонидович 
Шестаков.

Директор школы № 127 Тамара Николаевна 
Телелюева (бессменный лидер первичного от-
деления «Объединенное») и ректор Челябин-
ской государственной агроинженерной акаде-
мии Юрий Борисович Четыркин (первичное 
отделение «Агроинженерное») стали лучшими 
в номинации «За вклад в развитие отрасли».

В числе награжденных – активные члены 
Центрального МО: главный врач детской по-
ликлиники № 14 Наталья Дмитриевна Усма-
нова, директор учебно-спортивного комплек-
са ЮУрГУ Вадим Викторович Эрлих, а также 
сторонники партии «Единая Россия»: предсе-
датель КТОС «Имени Героев России» Лари-
са Ивановна Каргополова и директор МАОУ 
СОШ № 138 Роза Геннадьевна Поспелова.

Прекрасным дополнением к праздничной 
программе стало выступление ведущих арти-
стов города – народного артиста РФ Николая 
Глазкова, заслуженного артиста РФ Вячеслава 
Усольцева, солистки Челябинского концертно-
го объединения Светланы Шороховой, театра 
танца «Эхо» (руководитель Ольга Райхерт), 
театра танца «Классика» (образцовый детский 
коллектив гимназии № 10).

Поздравляем победителей и желаем им но-
вых успехов и достижений!
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Таланты из ЮУрГУ
6

На этот раз сценарий немного поменял-
ся, и в начале заседания награда в виде 
диплома XI Всероссийской выставки 
НТТМ была вручена Александру Леони-
довичу Шестакову – Южно-Уральский го-
сударственный университет наградили за 
содействие развитию творческих возмож-
ностей талантливой молодежи и создание 
условий для реализации ее интеллектуаль-
ного потенциала.

В числе талантливых изобретателей – 
молодые южноуральские ученые, студенты 
челябинских вузов, в том числе ЮУрГУ,  
которые представили на выставке раз-
работки в области сельского хозяйства, 
строительства, радиоэлектроники, физи-
ки, химии, производственных и компью-
терных технологий, металлургии, маши-
ностроения. Некоторые проекты не имеют 
аналогов в мире и могут быть успешно 
внедрены в производство. 

Многие ребята с детства увлекаются 
техническим творчеством, и очень важно, 
чтобы родители и педагоги поддерживали 
и развивали тягу к изобретательству, на-
учным исследованиям.

Продолжая освещать тему НТТМ в на-
шей газете, мы решили дать возможность 

высказаться тем, кто непосредственно 
работает в этой области и занимается с 
детьми научно-техническим творчеством, 
а также студентам Южно-Уральского  
госуниверситета.

О современных проблемах НТТМ рас-
сказывает Людмила Евгеньевна Ворон-
цова, руководитель кружка ТРИЗ (теория 
решения изобретательских задач) гимна-
зии № 1:

– Наши ребята постоянно участвуют в 
конкурсе «Технология творческого мыш-
ления (ТТМ-ТРИЗ) форума «Шаг в буду-
щее» и занимают призовые места как в 
командном, так и в личном первенстве. 
Такие успехи безусловно радуют. 

Ежегодно из Челябинска мы возим де-
легацию школьников в Москву на конкурс 
НТТМ, который организует Технический 
университет имени Баумана. По его усло-
виям определенное количество работ 
должно носить техническую направлен-
ность. А у нас в основном идет поток 
гуманитарных работ – лингвистических, 
экономических…

Такую ситуацию можно объяснить 
тем, что, во-первых, из школ исчезли пе-
дагоги, которые сами бы горели научно-
техническим творчеством и заражали им 
детей. Для учителя необходим материаль-
ный стимул – бесплатно никто с детьми 
заниматься не будет, ведь для каждого 
предметника это дополнительная нагруз-
ка. Во-вторых, дети сейчас перегружены: 
курсы для подготовки в вуз, занятия с 
репетиторами по подготовке к ЕГЭ... по-
этому кружок часто выбирают модный, 
престижный или тот, занятия в котором 
пригодятся (по мнению родителей) в даль-
нейшей жизни. В-третьих, количество 
технических кружков ничтожно мало, а 
те, что есть в основном платные, а это не 
каждой семье по карману.

В разговоре о проблемах НТТМ Люд-
мила Евгеньевна коснулась важной темы 
утраты престижа профессии инженера и 
того, как вернуть интерес ребят к техни-
ческим специальностям. Она считает, что 
школьникам необходимо показывать про-
изводство, устраивать экскурсии на пред-

приятия. К сожалению, с этим возникают 
определенные трудности: руководители с 
неохотой идут на контакт, для них дети в 
цехе – лишняя головная боль. Кроме того, 
по мнению Л.Е. Воронцовой, у нынешних 
производственников нет системного виде-
ния. Они живут одним днем и заранее не 
думают, сколько и каких сотрудников им 
нужно будет через пять-десять лет. 

– Сегодня с разных трибун много гово-
рится о возрождении научно-технического 
творчества молодежи, но пока это только 
декларативные заявления. Пока государ-
ство будет поддерживать НТТМ лишь на 
уровне лозунгов и призывов, ничего не из-
менится. А так хочется, чтобы громкие и, 
надо сказать, правильные слова, которые 
говорят с высоких трибун наши чиновни-
ки, обрели реальное воплощение! – за-
ключает Людмила Евгеньевна.

А вот что говорят о важности изобрета-
тельских навыков, участия в научных иссле-
дованиях студенты ЮУрГУ, слушатели фа-
культативного курса Учебно-методического 
управления по программе «Охрана интел-
лектуальной собственности».

Евгений Панарин, ПС-409:
– Факультативный курс «Охрана интел-

лектуальной собственности» открыл для 

меня такой мощный инструмент для мыш-
ления, как ТРИЗ. Это не какая-то игруш-
ка для ума ради забавы – это целая наука, 
наука об изобретательстве, целая религия, 
если хотите. Перед тем, кто действительно 
сможет сделать её своим союзником, от-
крываются горизонты, о которых он даже 
не задумывался. На курсах рассказывают 
о видах объектов интеллектуальной дея-
тельности, их различиях между собой и 
особенностях их защиты согласно зако-
нодательству Российской Федерации и 
международным нормам.

Кроме того курсы – это прекрасная воз-
можность найти новых друзей! 

Александр Морозов, Э-547:
– Записавшись на курсы по защите ин-

теллектуальной собственности, я и не рас-
считывал получить обширные знания в та-
ких областях, как АРИЗ, ТРИЗ в качестве 
основы инновационной деятельности лич-
ности. Познакомился с законами о защите 
авторских прав как федеральными, так и 
мировыми, а также со многими аспектами 
разработки, защиты и внедрения изобре-
тений, полезных моделей, промышленных 
образцов. На мой взгляд, полученные зна-
ния очень нужны и востребованы в совре-
менном мире.

В сентябре завершился ежегодный кон-
курс «Мисс Студенчество – 2011», который 
в седьмой раз собрал лучших представи-
тельниц вузов со всей Челябинской об-
ласти. Организаторы конкурса – Главное 
управление молодёжной политики Челя-
бинской области и продюсерский центр 
«Профи». Телекоммуникационный партнер 
мероприятия – оператор связи Utel.

В прошлом году победительницей ста-
ла студентка Южно-Уральского государ-
ственного университета Дарья Васильева. 
На этот раз ЮУрГУ «откомандировал» на 
конкурс очаровательную второкурсницу 
факультета журналистики Анастасию Бу-
ценко. Она оказалась среди 17 финалисток, 
принявших участие в последнем подгото-
вительном этапе конкурса, который про-
ходил в формате пресс-конференции. Он 
продемонстрировал, насколько участницы 
умеют четко формулировать свои мысли, 
красиво говорить и не бояться каверзных 
вопросов. 

Настя, как настоящая журналистка, 
смело отвечала на вопросы, высказывала 

свою точку зрения, не допуская баналь-
ностей и «штампов». Так, например, на 
вопрос, какой бы псевдоним она себе вы-
брала и почему, Настя не задумываясь от-
ветила: «Я бы не стала придумывать себе 
новые имя и фамилию, это не оригиналь-
но. Почему нельзя подписывать статьи 
каким-нибудь символом, знаком, рисун-
ком? Вместо автографа я бы нарисовала 
красивую необычную бабочку». 

У Анастасии очень экзотическая и яркая 
внешность. Кроме того, девушка умна, са-
мокритична, коммуникабельна, дружелюб-
на и с готовностью идет на контакт. До-
стоинства начинающей журналистки оце-
нили члены жюри, в результате студентка  
ЮУрГУ вошла в тройку лидеров. По ко-
личеству баллов ее немного опередили де-
вушки из МГТУ и СФТИНИЯМИФИ.

9 сентября в Театре оперы и балета про-
шел финал конкурса, на котором кроме 
победительницы была определена самая 
интеллектуальная студентка. Обладатель-
ницей этого важного титула стала Настя 
Буценко. С чем ее и поздравляем! 

Дорогу молодым изобретателям!
В последний понедельник месяца в Южно-Уральском государственном 
университете традиционно проходит заседание Ученого совета,  
на котором ректор вуза награждает лучших сотрудников, 
преподавателей и студентов за проявленные успехи и достижения. 

Полосу подготовила Оксана ХУДЯКОВА

Бабочка вместо автографа
Будущая журналистка из ЮУрГУ удивила старших коллег своими 
нестандартными ответами.
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Детство и юность
– До войны жили трудно. Нас, детей, в 

семье было трое: я, младший брат и стар-
шая сестра. Жили в деревне. Хозяйство 
у родителей было крепкое, но во время 
коллективизации пришлось всё бросить 
и перебраться в Кривой Рог. Отец и мать 
трудились не покладая рук. Отец хорошо 
разбирался в технике, работал бригадиром 
тракторной бригады в подсобном хозяй-
стве. Мы, дети, тоже не бездельничали. 
Чтобы прокормиться, я организовал со-
седских ребят, мы разводили кроликов. 
Когда мне было 14 лет, семью постигла 
страшная беда. Во время полевых работ 
отец – главный кормилец в семье – полу-
чил тяжелую производственную травму 
и стал инвалидом первой группы. Мама, 
узнав об этом, бросилась к нему. Это было 
осенью, холодно, по пути мама сильно 
простудилась и вскоре умерла от воспале-
ния легких. Жизнь настала – кромешный 
ад. Нужно было ухаживать за отцом. Отец 
женился снова – без женщины в хозяйстве 
трудно. Я поступил в ФЗУ – фабрично-
заводское училище, осваивал профессию 
слесаря-механика, параллельно обучался 
в вечерней школе. Учеба давалась легко. 
Окончил ФЗУ, попал на завод «Криворож-
сталь». Повезло – моим наставником стал 
наш бригадир Иван Иванович Иванов, ко-
торый научил всем премудростям ремесла, 
и тогда мне доверили трудную, точную и 
тонкую работу. Работал я в силовом цехе, 
где стоят электрогенераторы, турбины, 
турбовоздуходувки, дающие воздух для 
доменных печей. Это самый сложный цех 
на заводе, можно сказать, его сердце. Со 
всем справлялся, работал добросовестно и 
был на хорошем счету, даже получал повы-
шенную зарплату, помогал отцу. С 1938 по 
1941-й так и работал слесарем-механиком. 
Высшее образование начал получать ещё 
до войны, но окончил институт только по-
сле разгрома фашистов.

начало войны
Когда началась Великая Отечественная 

война, Кривой Рог бомбили уже на второй 
день. Бомбили и заводские цеха, и жилые 
дома; досталось и пятиэтажному жилому 
дому, где находилось бомбоубежище. Вме-
сте с другими людьми под командованием 
военкомата я расчищал завалы, помогал 
выносить раненых и убитых.

Завод, на котором я работал, тоже по-
пал под бомбежку, в том числе и наш цех. 

Видимо, немцы знали, где что находится. 
Сам я уцелел и даже не был ранен.

27 июня я был направлен в Тамбовское 
Краснознаменное пехотное училище. Но 
офицером стать не успел – отправили на 
фронт. 

Битва за Москву
Во время битвы за Москву приходилось 

очень тяжело. Стояли лютые морозы. 
Немцы дрались ожесточенно – рвались 

к Химкинскому водохранилищу, чтобы 
взорвать плотину и затопить Москву. Нам 
предстояло отразить их натиск. Ополчен-
цы помогали обороняться, рыть окопы, 
противотанковые рвы, сооружать доты, 
дзоты. Считаю, что без помощи ополчен-
цев Москву не спасли бы.

Война вещь очень страшная, жестокая. 
Помню, как двигались на позиции по до-
роге, по которой перевозили раненых в 
госпитали Москвы. Дорога была красной 
от их крови. 

Вдоль дороги видели немало насмерть 
замерзших бойцов – это были отстав-
шие, заснувшие под деревьями. Солдаты 
эти были из пополнения, прибывшего из 
среднеазиатских республик СССР, к холо-
ду, видимо, не привыкшие.

Часто негде было остановиться на ноч-
лег. Во время нашего контрнаступления 
под Москвой входили в сожженные нем-
цами деревни. Чтобы согреться, прятались 
в подвалах, погребах. Редко где попада-
лись уцелевшие сараи – их, как правило, 
занимали командиры. Помню, однажды 
повезло: когда стояли в обороне возле же-
лезнодорожного полотна, рядом с которым 
уцелела старенькая будка. Греться бегали 
в нее. Людей набивалось столько, что воз-
дух внутри нагревался быстро, минуты за 
три. Мы грелись минут пять-десять и вы-
скакивали опять на мороз, уступая место 
товарищам. Заходить в будку нужно было 
скрытно, поскольку фашисты могли заме-
тить и всех уничтожить.

военный новый гоД
Когда освобождали город Клин, надо 

мной разорвался вражеский снаряд; тремя 
осколками был ранен в спину и в руку, на-
текло крови в валенки. Из полевого госпи-
таля попал в московский пересыльный. 
Помню, как праздновали Новый год. Был 
«всесоюзный староста» М.И. Калинин. 
Нам, раненым, выдали по 100 граммов 
водки и колбасы, маленькую шоколадку 
и булочку. Был такой светлый момент в 
военной жизни. После Москвы – в Казань, 
в госпиталь, затем в Саратов, в батальон 
выздоравливающих.

Далее воевал под Ельней, был конту-
жен. Снова госпиталь, теперь уже в городе 
Дзержинске, в Горьковской (теперь Ниже-
городской) области.

курская Битва
Летом 1943 года попал на Курскую дугу. 

Служил десантником-разведчиком. Десант 
у нас был не воздушный, а танковый. Обя-
занностей хватало. Рыли укрытия для тан-
ков. В бою основной задачей было охранять 
танки и танкистов от гранатометчиков-
фаустпатронников. Однажды отправился 
в разведку и нашел экскаватор. С его помо-
щью вырыли укрепления, спрятали в них 
танки, замаскировали.

Потери на Курской дуге у нашей брига-
ды, где я служил, были тяжелые. В нашем 
взводе до начала битвы было 24 человека, 
а осталось семь или восемь.

вспоМниМ, как на запаД шли 
по украине…

Помню, как освобождали Украину. Это 
было осенью 1943 года. Особенно за-

помнилось освобождение Киева: я непо-
средственно участвовал в этой операции. 
Всего же в освобождении Киева было 
задействовано десять наших армий. Нас, 
бойцов, посадили на танковую броню, 
вместо автоматов выдали ручные пулемё-
ты Дегтярёва и запасные диски к ним, так 
что запас патронов у нас был солидный. 
Конечно, немцы закрепились на мест-
ности, заняли оборону. Но наше коман-
дование предприняло обходной манёвр: 
мы атаковали не в лоб, а обошли Киев и 
зашли в тыл противнику, где укреплений 
не было. Помню, было довольно холод-
но. Ночью ворвались в Киев. Включили 
большие зенитные прожектора, постав-
ленные на танки, фары. Ревели сирены, 
танкисты сигналили. Шум был невообра-
зимый. Мы открыли огонь из пулеметов 
(каждому заранее был обозначен сектор 
обстрела). Из пушек не стреляли, чтобы 
танковый десант не оглох. Главное было – 
посеять панику среди немцев. Это вполне 
удалось. Мы двигались по Житомирскому 
шоссе, дошли до Окружной дороги, кото-
рая опоясывает Киев, а затем направились 
на узловую железнодорожную станцию в 
городе Фастове (под Киевом). С боем, со-
вместно с другими танковыми и пехотны-
ми бригадами, заняли Фастов. Там немцы 
сосредоточили большое количество скла-
дов с продовольствием и горючим. Это 
был большой серьезный успех. За эту 
операцию нашей 91-й танковой бригаде, 
входившей в состав Третьей гвардейской 
танковой армии (командовал армией про-
славленный генерал Павел Семёнович Ры-
балко), присвоено почётное наименование 
«Фастовская».

После этого нас перебросили на Жи-
томир, который взяли с боем. Но мы уже 
были обескровлены наступлением, сраже-
ниями, а немцы успели перегруппировать 
силы. Начались тяжелые бои за этот го-
род, так что окончательно его освободили 
от фашистов лишь в декабре 1943 года. 
Особенно памятен последний бой. На нас 
перли немецкие танки. Я бросил гранату 
в один танк, тот запылал. И тут меня ра-
нило. Дальше – госпиталь, где пробыл 
несколько месяцев. Рана тяжелая, зажи-
вала плохо, сочилась, был свищ. Поэтому 
после госпиталя отправили меня не на 
фронт, а домой, в Кривой Рог, долечивать-

ся. Демобилизовался я в звании старшего 
сержанта. Это было в 1944 году. Так за-
кончилась моя фронтовая жизнь. Война 
шла к концу, и Победа была близка. Дом, 
где я жил, уцелел, но мачеха вынуждена 
была обменять все мои вещи на продукты, 
чтобы как-то прокормиться. Ходил в том, 
в чем из армии пришел, а форма вся в кро-
ви, в том числе и шинель, отстирывалось 
всё плохо.

Помню, как приехал к деду в недавно 
освобожденную деревню. К счастью, де-
душка остался жив, но немцы всё разгра-
били и сожгли. Поэтому пришлось рыть 
землянку. Я, хоть и ранен был, помогал 
деду как мог.

конец войны
Самое радостное, самое светлое вос-

поминание – конечно, День Победы. Ра-
дость была непередаваемая. В честь Побе-
ды устроили футбольный матч. До войны 
я увлекался футболом. И в тот день меня 
усиленно звали принять участие в состя-
зании. Хоть и ранен был неоднократно, и 
последняя рана не заживала, но пришлось 
согласиться и играть. Бежал по полю, не 
помню, как упал возле ворот команды со-
перника, но помню, что футбольный мяч 
откатился от моей головы и попал в их во-
рота. Был засчитан гол – единственный в 
тот день. Наша команда выиграла, и меня 
пронесли по беговой дорожке вдоль всего 
футбольного поля. Но больше в футбол я 
играть не смог.

Мирные Дни
Когда война кончилась, продолжил 

учебу в институте. По распределению по-
пал на работу в Челябинск – поднимать 
промышленность Урала. Женился. Жена 
работала бухгалтером. Вместе с ней мы 
душа в душу прожили 51 год. В 2000 году 
ее не стало. У нас двое детей: сын и дочь, 
есть внуки и правнуки.

В 2009 году я побывал в Кривом Роге. 
Встретил тех, с кем вместе во время 
первой бомбёжки Кривого Рога спасал 
людей из заваленного бомбоубежища. 
Хотя прошло много лет, меня узнали, на-
звали по имени. Сцена была волнующая. 
Много было воспоминаний, слёз горечи 
и радости.

подготовил иван загреБин

Гол в честь Победы
В этом году исполнилось 70 лет с начала Великой Отечественной войны
чем дальше эта дата, тем меньше остается живых участников тех 
событий, память о которых нетленна в наших сердцах. 
Мы всегда будем помнить тех, кто сражался на фронте и ковал оружие 
победы в тылу, будем помнить о победителях и тех, кто сгинул  
в огне великой войны.
автор воспоминаний – фронтовик Фёдор александрович смыченко.

строки БиограФии
Фёдор Александрович Смыченко ро-

дился 28 мая 1922 года в селе Тышков-
ка Златопольского района Кировоград-
ской области (на Украине). Фронтовик. 
Награждён орденом Отечественной 
войны II степени, медалями «За обо-
рону Москвы», «За отвагу», «За бое-
вые заслуги», «За трудовую доблесть» 
и другими.

После войны окончил Днепропетров-
ский строительный институт (в 1948)  
и Высшие инженерные курсы в Москве 
(1957). После окончания института на-
правлен в Челябинск, в трест «Челяб-
металлургстрой» мастером в монтаж-
ное управление. С 1949 года трудился 
в тресте «Востокметаллургмонтаж» на 
разных должностях, вплоть до главно-
го технолога треста – с этой должности 
и вышел на пенсию. Везде зарекомен-
довал себя как прекрасный специалист. 
Многое сделал для улучшения условий 
жизни работников своего треста.

С 2000 года работает в комитете 
ветеранов войны и военной службы 
Центрального района Челябинска. Воз-
главлял районную секцию ветеранов-танкистов, в настоящее время заместитель 
председателя секции. Сейчас его дело продолжают ветераны Афганистана, Чечни 
и других горячих точек. Ныне секцию возглавляет полковник Александр Мироно-
вич Капустинский, как и его предшественник, много сделавший для музея боевой 
славы бронетанковых войск, который находится в челябинской школе № 40.

Фёдор Александрович Смыченко ведет большую общественную работу, в том 
числе в школе № 40. Регулярно участвует в уроках мужества, мероприятиях, по-
священных Дням воинской славы России, занимается нравственно-патриотическим 
воспитанием молодого поколения.
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ЦЕНТР 
ОПЕРАТИВНОГО  
РЕАГИРОВАНИЯ

Звоните, поможем!

Челябинское региональное отделение ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Дата Время ФИО депутата  Должность
  или должностного 
  лица

4.10 15:00 – 18:00 Вышегородцев Депутат Гордумы
  Александр 
  Евгеньевич

7.10 14:00 – 16:00 Буртовой Руководитель
  Максим юридической 
  Юрьевич консультации, 
   член политсовета

10.10 16:00 – 18:00 Белоусов Депутат ЗСО 
  Вадим 
  Владимирович

14.10 16:00 – 18:00 Шмидт Депутат Гордумы
  Андрей 
  Владимирович

18.10 15:00 – 18:00 Вышегородцев Депутат Гордумы
  Александр 
  Евгеньевич

20.10 14:00 – 17:00 Шестаков Депутат ЗСО
  Александр 
  Леонидович

24.10 16:00 – 18:00 Мотовилов Депутат Гордумы
  Александр  Руководитель исполкома
  Александрович партии 
   «Единая Россия»

27.10 10:00 – 11:00 Гаврилова Заместитель главы
  Галина  администрации
  Андреевна Центрального района

31.10 16:00 – 18:00 Шмидт Депутат Гордумы 
  Андрей 
  Владимирович

8

Баклажаны
Родина баклажана – влажные 

тропики Индии и Мьянмы, где он 
до сих пор встречается в дикора-
стущем виде. Целенаправленно 
выращивать его начали еще в I ты-
сячелетии до н. э. «По пути» в Ев-
ропу баклажаны попали к арабам и 
туркам. На Балканы и в Среднюю 
Азию баклажаны попали, вероят-
но, в эпоху Османской империи, 
вместе с турецкими завоевателя-
ми. Подтверждением этой гипоте-
зы может служить тот факт, что на 
основе баклажанов готовятся мно-
гие турецкие блюда, да и называют 
баклажан на Балканах – «турецкий 
помидор». В Европе эту культуру 
начали массово выращивать в XIII –  
XV веках как однолетнее растение. 
В Россию он попал, вероятнее все-
го, из Средней Азии или Ирана, и 
выращивать его в нашей стране на-
чали раньше картофеля.

БАКЛАЖАНЫ «ГРИБОЧКИ»
Ингредиенты:

5 кг баклажанов, 5 л воды,1 ста-
кан соли, 0,5 л уксуса, 0,5 л под-
солнечного масла, 3 острых перца, 
2 головки чеснока.
Приготовление:

Баклажаны нарезать кубиками. 
Вскипятить воду с солью и уксу-
сом, опустить баклажаны в кипя-
щий рассол и кипятить 4 мину-
ты. Вынуть, отжимая. Погрузить 
кубики в кипящее подсолнечное 
масло на 3 минуты. Добавить по-
резанный чеснок и порубленный 
острый перец. Быстро разложить 
по банкам, закатать. Пробовать 
не ранее чем через месяц после 
закрутки. 

ИКРА БАКЛАЖАННАЯ
Ингредиенты: 10 баклажа-

нов средней величины, 5 мор-
ковок, 5 луковиц, 5 сладких 
перцев, 1 кг спелых поми-

доров, растительное масло, соль, 
черный молотый перец.
Приготовление:

Баклажаны нарезать кубиками, 
обильно присыпать солью и дать 
постоять не менее получаса, что-
бы вышла вся горечь. Ополоснуть 
баклажаны под проточной водой. 
Лук, перец, помидоры очистить, 
нарезать кубиками, морковь нате-
реть на мелкой терке. В разогретое 
растительное масло выложить лук, 
обжарить до прозрачности, доба-
вить морковь, перец, помидоры и 

баклажаны. Все это вместе тушить 
минут 20–30, помешивая.

В конце добавить соль и черный 
молотый перец по вкусу.

Готовую баклажанную икру раз-
ложить в банки, стерилизовать ми-
нут 30 и закатать.

ФАРШИРОВАННЫЕ  
БАКЛАЖАНЫ
Ингредиенты:

 2,5 кг баклажанов, 0,5 кг морко-
ви, 100 г белых кореньев, 100 г реп - 
чатого лука, растительное масло, 
зелень, чеснок.

У баклажанов удалить плодо-
ножки. В каждом сделать продоль-
ный разрез, отступая от концов 

на 2 см, и отварить овощи в 
течение 30–40 мин в соленой 
воде (30 г соли на 1 л воды). 
Затем вынуть баклажаны 
из кастрюли и положить 
под груз для стекания 
жидкости.

Для начинки:  морковь и коренья 
нарезать соломкой длиной 1 см и 
слегка обжарить на растительном 
масле. Лук нарезать тонкими коль-
цами и обжарить до золотистого 
цвета. Смешать коренья и лук с 
измельченной зеленью петрушки, 
посолить.

Дать начинке остыть. Наполнить 
начинкой баклажаны, перевязать 
стеблем сельдерея или ниткой. 
Подготовленные баклажаны плот-
но уложить в кастрюлю, пересыпая 
каждый слой толченым чесноком, 
и накрыть полотняной салфеткой. 
Оставить на 2–3 дня. Затем довести 
до кипения растительное масло, 
остудить и залить им баклажаны 
так, чтобы оно покрывало их слоем 
в 1,5 см. Накрыть посуду крышкой 
и поставить в прохладное место.

Хранить баклажаны нужно при 
температуре 5–10 градусов. Если 
держать их под грузом, они хра-
нятся более 6 месяцев.

Ответы на сканворд:

Домашние заготовки из овощей на зиму
По горизонтали: Олимп. Леонид. Ирина. Атомщик. Знак. Муза. Мыза. Ток. Граф. Санки. Оскар. Марь. 

Амон. Фиакр. Столп. Шут. Бигуди. Заём. Стукач. Апорт. Овчарка. Лоток. Плебей. Нагота. Ракета. Свёкла. Чек. 
Йога. Соло. Тренер. Овен. Аон.

По вертикали: Котик. Риши. Оплата. Шторм. Стихи. Нанду. Кумыс. Таган. Око. Щука. Корь. Алиф. Смрад. 
Арго. Завоз. Штаб. Торг. Нейтрон. Ласа. Пётр. Китч. Угар. Миронов. Мук. Поклёп. Кай. Песо. Реле. Четверг. 
Таракан. Осечка. Крест. Айва. Тело.
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